

## Élection présidentielle : Aube ou Crépuscule

### *L'avenir de la filière solaire suspendu à l'élection présidentielle !*

Alors que la campagne d'entre-deux tours bat son plein, Enerplan, syndicat des professionnels de l'énergie solaire, constate que les enjeux énergétiques sont au cœur des débats. De fait, la situation climatique et les enjeux géopolitiques ont créé une crise énergétique inédite et douloureuse pour tous. Nous sommes en situation d'urgence énergétique et cela sera une priorité importante pour le prochain mandat présidentiel. Nous vivons aujourd'hui une grave crise du prix de l'énergie amplifiée par le conflit ukrainien.

Jamais, la France n'a eu autant besoin des énergies renouvelables !!

L'énergie solaire est l'énergie préférée des Français d'après tous les sondages. C'est une énergie, décarbonée, très compétitive, favorisant ainsi la stabilisation des prix sur le long terme et permettant l'indépendance énergétique du pays. De plus elle est mobilisable très rapidement, ce qui est fondamental dans le contexte présent. Le plan actuel de la programmation énergétique prévoit la construction chaque année de 5 GW de nouvelles capacités solaires qui produiront 6 TWh d'électricité.

À la lecture des programmes des deux candidats, Enerplan constate deux approches diamétralement opposées.

Le projet porté par Marine Le Pen prévoit un moratoire sur le solaire, ce qui signifie un arrêt brutal de la filière solaire. Cette proposition est incompréhensible. D'abord les TWh solaires manquants seront remplacés par du charbon ou du gaz, seules alternatives mobilisables rapidement, certes, mais carbonées, responsables du coût élevé de l'électricité et contradictoires avec toute politique d'indépendance énergétique. Ce moratoire serait à la fois un véritable non-sens écologique, et une erreur économique majeure. Il casserait une filière nationale en plein essor, détruirait des milliers d'emplois non délocalisables et empêcherait les projets de réindustrialisation en cours, notamment de panneaux solaires.

Le projet proposé par Emmanuel Macron (tel que présenté notamment lors de son discours de Belfort) met au contraire l'accent sur une accélération du développement de l'énergie solaire en France. Il prévoit la multiplication par 10 des capacités solaires installées d'ici 2050 et donne ainsi des vraies perspectives pour le développement en France d'usines de panneaux solaires. Il comporte des similitudes avec le Plan d'Urgence Solaire proposé par Enerplan même si celui-ci est encore plus ambitieux

avec un développement très accéléré à court terme pour répondre à l'urgence énergétique actuelle.

Enerplan prend acte des positions opposées entre les deux candidats du second tour sur le développement de l'énergie solaire. L'alternative est posée entre un projet qui prévoit de geler le solaire, en niant toutes les conséquences pour l'environnement, l'emploi, et la facture énergétique, et un projet qui au contraire prévoit de le développer massivement et d'en faire un pilier de notre système énergétique. Sans aucune hésitation, Enerplan se reconnaît largement dans le programme solaire d'Emmanuel Macron.

**Contact presse ENERPLAN**

Martine Lauseure (AGM communications)

Tel : 06 15 02 82 60

[media@amgpresse.com](mailto:media@amgpresse.com) / [martine@lauseure.com](mailto:martine@lauseure.com)

**ENERPLAN, le syndicat des professionnels de l'énergie solaire**

ENERPLAN représente l'ensemble de l'offre solaire industrielle et commerciale en France (industriels, assembleurs, bureaux d'études, installateurs, architectes, énergéticiens...).

**Sa vocation** : Agir pour la promotion et le développement de l'énergie solaire.

**Ses missions** : Représenter et défendre les professionnels du solaire ; animer, structurer et promouvoir la filière solaire française.

[www.enerplan.asso.fr](http://www.enerplan.asso.fr)